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PÁG.2

HOMENAGEM A 
FRANCISCO VIEIRA NO 
DIA DO MUNICÍPIO
Câmara Municipal eterniza a memória 
deste ilustre oureense concedendo o seu 
nome a uma praça em plena sede do con-
celho

PÁG.6

RESULTADO HISTÓRICO 
NAS CONTAS DO 
MUNICÍPIO
Relatório de Gestão e Prestação de Contas 
com valor mais baixo da dívida nos últi-
mos 18 anos e saldo positivo pelo segun-
do ano consecutivo, o que também não 
acontecia desde 2005

PÁG.12

MERGULHE EM 
SEGURANÇA NA ÉPOCA 
BALNEAR
Conheça as regras de acesso à Praia Flu-
vial do Agroal e às Piscinas de Ourém, em
vigor até 15 de setembro

Já arrancou a construção da ecovia que vai ligar a Igreja Paroquial
de Fátima ao Santuário de Nossa Senhora da Ortiga [pág.7].
Saiba tudo sobre o “novo” Jardim de Le Plessis-Trévise [pág.7].
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Não ultrapassámos, nem como conce-
lho, nem enquanto país, a pandemia da 
COVID-19, mas acreditamos estar no ru-

mo certo para debelar esta difícil crise sanitá-
ria embora, enquanto Município, tudo tenhamos 
feito, para fazer frente às contrariedades decor-
rentes desta situação, que, como todos sabemos, 
não escolheu países, povos, ideologias ou credos.

Durante este período, o executivo municipal, 
procurou sempre, e de forma pró-ativa, respon-
der às situações suscitadas e tomou as medidas 
que considerou necessárias, em cada momento, 
para procurar conter, na medida do possível, a 
propagação do vírus. Paralelamente foram de-
lineadas estratégias, e executadas ações, com o 
objetivo único de minorar as dificuldades emer-
gentes a nível social e económico, e dirigidas 
prioritariamente às Famílias, IPSS, Bombeiros 
e Empresas, tendo para o efeito tomado algumas 
medidas que entendo como muito relevantes.

Quero ainda, referir-me a todos os autarcas 
deste concelho, que têm emprestado o seu esfor-
ço e dedicação pessoais à grande causa do poder 
local, missão que todos têm desempenhado sem 
margem para reparos menos abonatórios, antes 
com referência para um trabalho meritório e fru-
tuoso, que todos reconhecemos e valorizamos.

Agora, é tempo de acreditar nas capacidades 
das nossas gentes para avançar em frente, em 
busca de uma retoma, que sabemos difícil, mas 
que terá de constituir-se como um objetivo na 
vida de todos nós. Um objetivo que terá de encer-
rar no mesmo contexto a atividade económica, 
a educação, a vida social e comunitária e acima 
de tudo, a saúde de todos nós.

Em tempos difíceis, maior terá que 
ser a nossa determinação e enquanto 
responsáveis autárquicos temos de 
acreditar que o nosso futuro coleti-
vo não se compadece com fraque-
zas, indecisões e falta de iniciativa, 
o que terá de se traduzir em ações 
concretas e em investimentos pú-
blicos, que o futuro se encarrega-
rá de justificar, pelos benefícios 
daí decorrentes e pelo grau de 
satisfação das nossas popula-
ções perante benefícios diretos 
e indiretos, que se poderão re-
tirar da ação política dos res-
ponsáveis pelos destinos do 
Município.

É assim que não poderei 
deixar de referir alguns pro-
jetos e obras em curso, des-
tacando a requalificação do 
troço entre a rotunda norte 
de Fátima e o limite do con-
celho, que continua a ser 
um dos principais acessos 
rodoviários e pedonais a 
Fátima; a requalificação da 
ligação da Zona Industrial 
de Casal dos Frades ao IC9, 
obra fundamental para a 
dinamização desta zona 
industrial, que tem, recen-
temente, sofrido vários in-
vestimentos para respon-
der às necessidades do teci-
do empresarial; a construção 

da Ecovia Fátima-Ortiga, ao longo da Estrada de 
Nossa Senhora da Ortiga, na freguesia de Fátima, 
numa empreitada que tem como prazo de exe-
cução 180 dias. 

Na área do ambiente, pretendemos, no curto 
prazo proceder à reabilitação da Mata Municipal 
de Ourém, devolvendo-a à população e promo-
ver o aumento da reciclagem no nosso concelho, 
reduzindo a pegada de carbono no Município, 
com a construção de um ecocentro em Caxarias.

Ao nível do saneamento e conhecendo-se a 
deficiente cobertura constatada no Município 
de Ourém, a referência maior vai para a instala-
ção de redes de saneamento em quatro pontos 
do concelho, correspondentes a cinco freguesias 
e Uniões de Freguesias: Bairro (Nossa Senhora 
das Misericórdias); Boleiros e Estrada de Minde 
(Fátima); periferia de Ourém (projeto que en-
globa povoações de Atouguia, Nossa Senhora 
das Misericórdias e Nossa Senhora da Piedade) 
e Rio de Couros (União de Freguesias de Casal 
dos Bernardos e Rio de Couros). Trata-se de um 
investimento apenas possível graças à adesão do 
Município de Ourém à Tejo Ambiente.

Iremos arrancar com as obras de requalifi-
cação do espaço público no Jardim Le Pléssis 
Trévise, na cidade de Ourém, um projeto que 
foi desenvolvido no âmbito do Plano de Ação 
de Regeneração Urbana (PARU) do Plano 
Estratégico Desenvolvimento Urbano de Ourém 
(PEDU), com fundos comunitários associados 
e que pretende trazer os munícipes até aque-
le espaço, que contemplará novas áreas comer-
ciais, um novo parque infantil e um novo jardim, 
como será importante, o avanço do “Centro de 

Recolha Oficial de Ourém (canil/gatil)”, uma 
antiga ambição da população e um pro-

jeto fulcral para o bem-estar animal, 
pendente que estava da aprovação da 
proposta de revisão do Plano Diretor 
Municipal.

Finalmente e porque todos os nos-
sos projetos e resultados excedem 

os limites deste espaço, não po-
deria deixar de me referir 
aos apoios às coletivida-
des, recentemente proto-
colados e que superam, 
largamente, os montan-
tes a que o movimento 
associativo estava ha-
bituado, aumentado as 
dotação e as responsa-
bilidades gestionárias, 
na certeza de estarmos 
a contribuir para um as-
sociativismo mais são e, 
acima de tudo, mais efi-
ciente e eficaz.

Ourém continua na 
linha da frente, assim 
os oureenses o queiram, 
certos de que a vontade 
política e a capacidade de 
trabalho não nos faltarão.

 
Um abraço amigo do
Luís Miguel Albuquerque
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Aameaça da Covid-19 con-
dicionou as celebrações, 
mas não diminuiu o orgu-

lho de ser oureense, um estado 
de alma reforçado pela galhardia 
com que nos batemos em tem-
pos de incerteza, por um futuro 
melhor, sem esquecer o passa-
do e o contributo dos nossos 
mais dignos representantes, co-
mo Francisco Vieira, eternizado 
no coração da sede do concelho, 
emprestando o seu nome à praça 
que nos conduz à escola que aju-
dou a fundar.

A inauguração da Praça Dr. 
Francisco Vieira foi um dos pon-
tos altos das comemorações do 
Dia do Município de Ourém, ce-
lebrado a 20 de junho, com a 
pompa e a circunstância possí-
veis em tempos de pandemia. 
“Procurámos um espaço que se 
identificasse com o contributo de 
excelência e o legado deste ilus-
tre oureense, pelo que este local 
parece-nos bastante apropriado, 
por se tratar de um largo envol-
to por escolas, sendo uma delas a 
Escola Profissional de Ourém, que 

Francisco Vieira ajudou a fundar 
e da qual foi diretor”, sublinhou o 
Presidente da Câmara Municipal, 
Luís Miguel Albuquerque.

Na frieza de um ato solene en-
volto de máscaras e tatuado pela 
ausência física do homenageado, 
sobrou a ternura de seus filhos 
para adoçar o momento. Do alto 
dos seus 10 anos, Gustavo leu a 
carta que ele próprio escreveu a 
seu pai, partilhando memórias de 
uma convivência cruelmente cur-
ta mas adoravelmente marcante. 
“Ele era amigo dos seus compa-
nheiros e gostava de ajudar. O 
meu pai sempre foi trabalhador 
e tinha muitas ideias. Mesmo que 
não esteja entre nós visualmente 
está sempre nos nossos corações, 
pois o seu trabalho está um pouco 
em todos os sítios por onde pas-
sou, como esta praça”, recordou 
o benjamim, antes de Inês, a “fi-
lha do meio”, prosseguir o registo 
emotivo: “As palavras que dirijo 
hoje ao meu pai, daqui para onde 
quer que ele esteja, são de que te-
mos muitas saudades. Enquanto 
vivermos, viverás em nós.”

Pandemia de Covid-19 condicionou 
celebrações, mas não beliscou 
orgulho de ser oureense, numa 
data marcada pela homenagem a 
Francisco Vieira e pela inauguração 
da Rota dos Pastorinhos.
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UM VISIONÁRIO E EMPREENDEDOR
Francisco Vieira é um dos 

atores principais da história 
contemporânea de Ourém, 

com papel preponderante no de-
senvolvimento económico e so-
cial do nosso concelho, com es-
pecial incidência na educação dos 
nossos jovens.

Empreendedor, visionário, ho-
mem de causas, Francisco Vieira 
idealizou a Escola Profissional 
de Ourém (EPO), em 1990, ten-
do tido contributo igualmente 
decisivo na criação de um polo 

na Cidade da Paz, que 20 anos 
mais tarde resultaria na funda-
ção da Escola de Hotelaria de 
Fátima (EHF). Pelo meio, foi pre-
sidente da ACISO -Associação 
Empresarial Ourém-Fátima, 
da Região de Turismo Leiria-
Fátima, do INFTUR - Instituto 
de Formação Turística, e da 
SRUFÁTIMA - Sociedade de 
Reabilitação Urbana de Fátima.

Francisco Vieira foi também 
diretor da Escola Profissional da 
Nazaré, docente convidado do 

Instituto Politécnico de Leiria, 
assessor do Instituto Politécnico 
do Porto, consultor da Lux 
Development (Luxemburgo), 
membro da Comissão Nacional 
de Aprendizagem e da direção 
da Associação Turismo de Lisboa.

Em 2010, assumiu o cargo de 
Diretor-Executivo da Insignare, 
entidade responsável pela EHF e 
pela EPO, cargo que exerceu até 
à data do seu falecimento, a 2 de 
outubro de 2017, aos 60 anos.

    ALBUQUERQUE ELOGIA OUREENSES E APONTA À RETOMA 

“ESPERANÇA E CONFIANÇA NUM FUTURO      
  SOLIDÁRIO E EM SEGURANÇA”

Luís Miguel Albuquerque 
endereçou uma palavra es-
pecial a todos os oureen-

ses, no tradicional discurso so-
lene. “Comemoramos mais um 
dia evocativo do Município de 
Ourém, das suas gentes e da sua 
identidade, o que, este ano, nos 
transporta para uma realidade 
diferente, afetados que estamos, 
pelos efeitos da calamidade da 
COVID-19”, assumiu o Presidente, 
reconhecendo que esses efeitos 
tiveram “repercussões objetivas 
a nível social e económico, pese 
embora o Executivo Municipal 
tudo tenha feito, do que estaria 

ao seu alcance, para minorar os 
efeitos devastadores desta crise 
sanitária”.

“Quero deixar uma palavra de 
grande apreço para as mulheres 
e os homens que, durante es-
te período mais conturbado, se 
mantiveram no seu posto e re-
firo-me expressamente aos pro-
fissionais de saúde e aos traba-
lhadores dos serviço essenciais, 
nos quais incluo os funcionários 
municipais, que contribuíram, de 
forma decisiva, para que as medi-
das preconizadas pelos serviços 
de saúde à escala governamental 
e pela administração municipal, 

produzissem os efeitos pretendi-
dos, sempre a bem das popula-
ções que todos servimos”, vincou 
Albuquerque, apontado ao futu-
ro: “Chega de falar de tragédias 
e desgraças, pois é importante 
realçar a nossa unidade enquan-
to Município e desenharmos um 
futuro, que tendo de se afigurar 
diferente, nos incute um sentido 
de esperança e confiança num 
futuro que desejamos solidário, 
de sucesso e no qual os nossos fi-
lhos possam viver em segurança 
e com vastos motivos para a fixa-
ção na sua terra.”
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JOSÉ MARTINS CEDE LUGAR 
A SUSANA GONÇALVES 
DELEGADO DE SAÚDE 
TERMINA CICLO DE TRÊS 
DÉCADAS

Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, um Voto de Louvor a 
José Nunes Martins Santos, recém-
-aposentado após três décadas ao 
serviço da comunidade enquanto 
Delegado de Saúde do Concelho 
de Ourém.

José Martins, de 67 anos, será 
substituído por Susana Gonçalves, 
médica especializada em Saúde 
Pública, encerrando um ciclo em 
plena luta contra a pandemia 
de Covid-19. O clínico fez ques-
tão de visitar o Edifício-sede do 
Município a 13 de julho, para se 
despedir do Presidente Luís Miguel 
Albuquerque, com quem trabalhou 
de forma muito próxima desde os 
primórdios da era Covid-19. “Não 
era minha intenção sair já e ainda 
me ofereci para trabalhar volunta-
riamente, mas tal não me foi per-
mitido”, declarou José Martins, em 
entrevista ao Notícias de Fátima, na 
hora da despedida.

OFERTA DO MUNICÍPIO ÀS 
FAMÍLIAS OUREENSES
MAIS DE 35 MIL MÁSCARAS 
PARA A POPULAÇÃO

 
A Câmara Municipal procedeu à 

distribuição gratuita de mais de 35 
mil máscaras reutilizáveis de pro-
teção individual pela população 
do concelho. Os residentes nas zo-
nas urbanas das cidades de Fátima 
e Ourém receberam uma máscara 
via CTT, acompanhada de um vou-
cher que permitia estender o pedi-
do a todos os elementos do agrega-
do familiar. Para chegar ao “resto” 
do concelho, os serviços municipais 
contaram com o apoio das Juntas 
e Uniões de Freguesia, delegando 
nestas o processo de entrega de 
máscaras aos respetivos residentes.

# s a ú d e

PLANO DE DESCONFINAMENTO EM MARCHA

O REGRESSO À NORMALIDADE... 
POSSÍVEL
Um mês e meio depois da primeira 

de inúmeras medidas municipais de 
contenção, o Município de Ourém 

aprovou o primeiro plano de desconfina-
mento, justificado “pelo levantamento do 
Estado de Emergência e pela entrada em 
vigor da Situação de Calamidade”.

Anunciado a 4 de maio, esta primeira 
fase do plano de desconfinamento ditou, 
entre outros, o fim da suspensão da reali-
zação de feiras e mercados, a reabertura 
do Ecocentro de Fátima (entretanto en-
cerrado para obras), a reativação do ser-
viço de recolha de monos porta a porta, 
a reabertura condicionada do Cemitério 
Municipal, assim como a abertura dos ser-
viços de atendimento no Edifício-sede do 
Município e no Espaço Empresa.

À data do início da primeira fase de 
desconfinamento, o concelho de Ourém 
registava “apenas” 10 casos ativos num 
universo de 36 confirmados. O número 
vinha descendo ao longo dos últimos dias 
e a tendência de queda manter-se-ia. Tanto 
que a 18 de maio, dia em que o Município 
anunciou a entrada em vigor da segunda 
fase de desconfinamento, registava cinco 
casos ativos, metade dos verificados duas 
semanas antes, portanto.

Precisamente um mês depois, o 
Município anunciava o número mais baixo 

de casos ativos das últimas semanas, re-
gistando apenas 1 infetado num total de 
50 casos confirmados. Estávamos a 18 de 
junho e quando muitos ansiavam pelo re-
gresso dos casos ativos à estaca zero, eis 
que um surto verificado em Fátima faz 
disparar o número de casos ativos [pág. 
11], recordando a todos que a pandemia 
de Covid-19 deve ser levada muito a sé-
rio, seja em Estado de Emergência, em 
Situação de Calamidade ou em plena fa-
se de desconfinamento.

Duas semanas depois, a 30 de junho, 
o concelho de Ourém registava 38 casos 
ativos num universo de 88, estando uma 
larga maioria destes testes positivos asso-
ciados, direta ou indiretamente, ao Coro 

do Santuário de Fátima. Apesar do número 
elevado, a Autoridade de Saúde garantia o 
controlo da situação.

Dias depois, a oficialização da aposenta-
ção de José Martins ditaria alterações es-
truturais no funcionamento da Autoridade 
de Saúde de Ourém. Uma delas, com re-
flexos na periodização da divulgação do 
relatório de situação epidemiológica do 
concelho, que passaria a semanal no iní-
cio de julho.

Os últimos dados conhecidos à data do 
fecho desta edição (31 de julho), indica-
vam a confirmação de 114 casos em to-
do o concelho, dos quais 76 recuperados 
e 38 ativos.

CAXARIAS E RIO DE COUROS TAMBÉM TERÃO NOVAS UNIDADES

REQUALIFICAÇÃO
DOS CENTROS DE SAÚDE
A Diretora Executiva do Agrupamento 

de Centros de Saúde (ACES) do 
Médio Tejo, Diana Leiria, reuniu 

com o Presidente Luís Miguel Albuquerque 
e com a Vereadora-executiva Isabel Costa, 
a 8 de julho. Em cima da mesa, estiveram 
as condições existentes e as necessidades 

prementes, tendo o encontro de trabalho 
antecedido um périplo pelas unidades de 
saúde do concelho.

A visita contemplou passagens pelos 
centros de saúde de Alburitel, Olival e 
Sobral, três unidades de saúde à beira da 
conclusão, resultando da transformação 

de escolas primárias em unidades moder-
nas ao serviço da população. Esta estra-
tégia terá iguais resultados em Caxarias e 
Rio de Couros, tendo as respetivas inter-
venções servido de mote para uma visita 
às instalações que haverão de ser requali-
ficadas e transformadas para o efeito.
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AÇÃO CONJUNTA ENTRE
CÂMARA, GNR E PSP

SENSIBILIZAÇÃO
NA REABERTURA DO 
COMÉRCIO LOCAL

S ensibilizar proprietários, lo-
jistas, funcionários e demais 
responsáveis pelos estabele-

cimentos para a imperatividade 
de cumprir as normas de segu-
rança sanitária, foi o mote de uma 
ação de sensibilização levada a 
cabo pelo Município de Ourém 
junto do comércio local, com es-
pecial incidência sobre as cidades 
do concelho.

Numa ação conjunta com a 
Guarda Nacional Republicana e 
a Polícia de Segurança Pública, 
o Serviço Municipal de Proteção 
Civil visitou inúmeros espaços 
comerciais de Fátima e Ourém, 
aconselhando sobre as medidas 
de proteção a seguir, horários a 
respeitar, regras de dimensão 

e enquadramento dos espaços, 
normas de segurança e higiene 
sanitárias em vigor, entre ou-
tras medidas, como o uso obri-
gatório de máscara de proteção 
individual.

O Vice-Presidente Natálio Reis 
e o Vereador-executivo Rui Vital 
fizeram questão de acompanhar 
estas ações, reforçando uma pa-
lavra de incentivo na hora de dar 
início à retoma da economia. Esta 
ação estendeu-se, depois, à Praia 
Fluvial do Agroal, contando com 
a presença do Presidente Luís 
Miguel Albuquerque numa des-
sas iniciativas de sensibilização 
junto dos inúmeros visitantes 
que continuam a aceder ao local.

DOCUMENTO HISTÓRICO APROVADO EM ASSEMBLEIA MUNICIPAL

PDM REVISTO E APROVADO 18
ANOS DEPOIS
Arevisão do Plano Diretor 

Municipal (PDM) do con-
celho de Ourém foi apro-

vada em sede de Assembleia 
Municipal e publicada em Diário 
da República, quase duas décadas 
depois de avanços, recuos e lar-
gos períodos de estagnação.

A versão final do PDM de 
Ourém surge 18 anos após a sua 
aprovação e 14 anos depois do 
início do processo para a sua re-
visão. O documento estratégico 
e de ordenamento do território 
estabelece as regras de ocupa-
ção, uso e transformação do so-
lo para toda a área do concelho 
e é fundamental para a prosse-
cução de projetos estruturantes 

que sustentem o desenvolvimen-
to socioeconómico do concelho.

A morosidade deste processo 
é extensível a todo o país, sendo 
Ourém um dos primeiros conce-
lhos a dar por finalizada a revi-
são do seu PDM, tendo sido o pri-
meiro entre os doze municípios 
que compõem a Comunidade 
Intermunicipal do Médio Tejo 
(CIMT) e o quarto na Região de 
Lisboa e Vale do Tejo (RLVT) a 
conseguir fazê-lo.

O PDM de Ourém tem um ho-
rizonte temporal de dez anos e 
contou com a contribuição dos 
oureenses, que fizeram chegar 
aos serviços municipais 765 
participações e contributos para 

o desenho final do documento, só 
entre julho e agosto do ano pas-
sado, período durante o qual de-
correu a discussão pública.

“Um plano com esta dimensão 
não é imune às modificações que 
se revelem necessárias e, por isso, 

continuaremos atentos e sempre 
disponíveis para acomodar even-
tuais propostas de alterações que 
vierem a ser apresentadas”, as-
segura o Presidente da Câmara 
Municipal, manifestando o dese-
jo de que “o PDM de Ourém possa 

ser uma referência e um contribu-
to para o desenvolvimento social e 
económico e um fator de promoção 
dos valores naturais, paisagísticos 
e culturais do nosso concelho”.

EQUIPAMENTO TAMBÉM ESTAVA DEPENDENTE DO PDM

APROVADO  NOVO CANIL DE OURÉM
OCentro de Recolha Oficial 

de Ourém será uma rea-
lidade num futuro muito 

próximo, uma vez que a cons-
trução do novo canil/gatil já foi 
aprovada em sede de Assembleia 
Municipal, configurando mais um 

passo decisivo para a construção 
de um equipamento essencial pa-
ra colmatar uma lacuna identifi-
cada há mais de duas décadas.

A construção do Centro de 
Recolha Oficial estava pendente, 
aliás, da entrada em vigor do novo 

Plano Diretor Municipal de Ourém, 
uma vez que o documento anterior 
não permitia um equipamento des-
te género no local entretanto defi-
nido pela Câmara para o acolher.

Ultrapassado este entrave, o 
novo canil/gatil terá lugar em 

Pinheiro, junto ao edifício da 
Proteção Civil de Ourém, após 
a conclusão de uma empreitada 
orçada em cerca de meio milhão 
de euros.

As novas instalações permitirão 
acolher entre 14 a 21 cães e 15 a 

48 gatos, consoante o tamanho dos 
animais. Ademais, está prevista a 
possibilidade de alargamento da 
estrutura, sendo possível a cons-
trução de dois blocos de celas adi-
cionais, que poderão triplicar a 
capacidade inicial das instalações.
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SALDO POSITIVO
Com dívida mais baixa dos últimos 18 anos

Desde 2002 que o valor da dívida contraí-
da pela Câmara Municipal de Ourém não 
era tão baixo e desde 2005 que a autar-

quia não apresentava um saldo líquido positi-
vo em dois anos consecutivos. Aconteceu no 
ano económico de 2019 e está consagrado no 
Relatório de Gestão e Prestação de Contas apre-
sentado na Reunião da Câmara de passado 15 
de junho, aprovado por maioria dos votos da 
Coligação Ourém Sempre, com a abstenção dos 
Vereadores eleitos pelo Partido Socialista.

O Presidente Luís Miguel Albuquerque ma-
nifestou orgulho pelos resultados alcançados 
e lembrou que os números positivos resultam 
de um “processo responsável de equilíbrio 
entre uma gestão financeira apertada e um 

investimento justo e direcionado para as neces-
sidades da esfera de competências municipais”.

Em rigor, os dados apresentados espelham 
um resultado líquido de 393 mil euros, repre-
sentando um saldo positivo pelo segundo ano 
consecutivo, algo que não acontecia há preci-
samente 15 anos. Da apresentação realizada 
pelo Chefe de Divisão da Divisão de Gestão e 
Finanças, destaca-se a diminuição da dívida do 
Município em cerca de 1,4 milhões de euros, 
comparando com o ano anterior. “Esta situação 
merece ser realçada já que, a 31 de dezembro 
de 2019, o Município apresentava uma dívida 
de 7,6 milhões de euros, o valor mais baixo des-
de 2002”, enaltece Luís Miguel Albuquerque.

RECEITAS
O grau de execução da receita, 
na ótica das cobranças líqui-
das, de 92,8%, superou a meta 
dos 85%, definidos no Regime 
Financeiro das Autarquias 
Locais, atingindo 100%, se afe-
rido o grau de execução, na óti-
ca das liquidações.

DESPESAS
As despesas realizadas apre-
sentam um aumento de 6,8%, 
tendo o Investimento Total 
Municipal, registado uma va-
riação absoluta positiva de cer-
ca de 400 mil Euros, o que re-
presenta um valor superior a 6,4 
milhões de euros.

RESULTADOS 
ORÇAMENTAIS
Resultado corrente positivo de 
9,7 milhões de euros;
Resultado orçamental positivo 
em 11,3 milhões de euros.

PAGAMENTOS   
EM ATRASO
A 31 de dezembro de 2019 a 
Câmara Municipal de Ourém 
não registava pagamentos em 
atraso.

LIMITE DA
DÍVIDA TOTAL
A margem, face ao limite legal, 
é de 35,75 milhões, o que repre-
senta um acréscimo de cerca de 
2,7 milhões, comparativamente 
com o ano anterior.

PROVEITOS
Registou-se um aumento de 2% 
nos proveitos, o que traduz um 
acréscimo de cerca de 695 mil 
euros.

CUSTOS
- Este é o primeiro ano com-
pleto em que os custos da 
antiga empresa municipal, 
OurémViva, estão refletidos na 
sua totalidade nas contas do 
Município, pelo que as rubricas 
de Fornecimentos e Serviços 
Externos (513 mil euros) e as 
Despesas com o Pessoal (1,1 mi-
lhões), registam um aumento 
em relação ao exercício do ano 
anterior.
- Decréscimo de cerca de 444 
mil euros, nas transferências 
correntes, decorrentes do refe-
rido processo de internalização 
da Empresa Municipal.
- O valor total das amortizações 
foi de 10,8 milhões de euros.

RESULTADO 
LÍQUIDO
O resultado líquido do exercício 
foi de cerca de 393 mil euros, 
tendência que se verifica pelo 
segundo ano consecutivo, o que 
não acontecia desde o ano de 
2005.

EVOLUÇÃO
DE 2019
- O Fundo de Maneio revela um 
valor positivo próximo dos 14,3 
milhões de euros, o que repre-
senta uma melhoria de cerca de 
4,8 milhões.
- Os indicadores económico-fi-
nanceiros revelam uma evolu-
ção muito positiva, na liquidez 
e na solidez financeira.

DÍVIDAS E 
DISPONIBILIDADES 
DE TESOURARIA
– As dívidas a terceiros situam-
-se nos 7,6 milhões de euros, evi-
denciando uma diminuição em 
cerca de 1,4 milhões, compara-
tivamente ao ano anterior, sen-
do este o valor, historicamente, 
mais baixo desde 2002;
– Por outro lado, as disponibili-
dades de tesouraria imediatas 
eram de 9,7 milhões de euros, 
o que permitiria pagar a totali-
dade da dívida existente.

FACTOS E NÚMEROS
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ECOVIA FÁTIMA-ORTIGA EM CONSTRUÇÃO

CAMINHANDO PELO
(BOM) AMBIENTE

Do papel para a realidade. A 
construção da Ecovia Fátima-
Ortiga avançou decisivamente no 
início de junho, com o arranque 
da empreitada que vai resultar na 
implantação de uma via pedonal 
e ciclável com cerca de 2,5 quiló-
metros de extensão e três metros 
de largura, perfazendo a ligação 
entre a Igreja Paroquial de Fátima 
e o Santuário de Nossa Senhora 
da Ortiga.

Com um custo estimado 
na ordem dos 875 mil euros, 

comparticipado em 150 mil euros 
pela American Society of Ephesus, 
a empreitada já está em fase de 
construção, implicando constran-
gimentos naturais na circulação, 
uma vez que está a ser levada a 
cabo em plena Estrada Municipal 
559, implicando a construção de 
uma rotunda no popularmente de-
nominado cruzamento da Ortiga.

Os trabalhos arrancaram no 
início de julho e deverão pro-
longar-se ao longo de seis meses 
até à sua conclusão, aproximando 

dois lugares de referência do nos-
so concelho, como são os san-
tuários de Fátima e de Nossa 
Senhora de Ortiga.

A obra insere-se numa estra-
tégia que visa a consolidação de 
Fátima enquanto cidade inclusi-
va, pretendendo vir a ligar o já 
existente corredor pedonal e ci-
clável da Avenida Dom José Alves 
Correia da Silva até ao Santuário 
de Nossa Senhora da Ortiga.

REQUALIFICAÇÃO REVOLUCIONA ESPAÇO HISTÓRICO

DEVOLVER O JARDIM DE
LE PLESSIS-TRÉVISE À CIDADE

Um parque infantil moderno, 
um vistoso espelho de água com 
pontes pedonais, um espaço ver-
de a preceito e o dobro do tama-
nho atual. Situado no coração da 
sede do concelho, o Jardim de Le 
Plessis-Trévise vai ser alvo de 
uma intervenção profunda.

“Este projeto vai alterar sig-
nificativamente o centro da ci-
dade, num sinal claro de moder-
nidade da cidade de Ourém”. O 
Presidente da Câmara Municipal 
acredita que a requalificação do 
Jardim de Le Plessis-Trévise “é 
prioritária em função dos tempos 

em que vivemos”, sobretudo por 
se tratar de “um espaço com mais 
de 30 anos, sem quaisquer alte-
rações desde a sua implantação”.

A empreitada de requalifica-
ção do espaço do núcleo central 
do Jardim de Le Plessis-Trévise 
está orçada em 1.074.320,69€, 
podendo ser financiada até 
85% pelo Plano Estratégico 
de Desenvolvimento Urbano 
(PEDU). A obra já foi adjudicada 
e o processo vai ser submetido à 
apreciação do Tribunal de Contas, 
não podendo as obras ter início 
sem um parecer favorável desta 

entidade.
“Trata-se de um espaço muito 

retalhado e pouco amplo. Aliás, 
talvez seja essa uma das razões 
pelas quais não é tão frequenta-
do como merece. É nesse senti-
do que o jardim vai crescer em 
cerca de 50 por cento”, anuncia 
Luís Miguel Albuquerque, deta-
lhando sobre o projeto: “Em rela-
ção ao espaço atual, o jardim vai 
crescer para o lado da Avenida e 
para o lado do Tribunal, crescen-
do igualmente até ao edifício dos 
Paços do Concelho, através da de-
molição das lojas e da esplanada 

ali existentes. Todo esse edificado 
será demolido, ampliando o jar-
dim e dando lugar a novos espa-
ços comerciais, mas construídos 
em linha com os prédios existen-
tes do lado do Tribunal.”

O Presidente vinca que “todo 
o projeto contempla espaços am-
plos, com um parque infantil mo-
derno”. Confrontado com a even-
tual deslocação ou remoção do 
Monumento ao Povo de Ourém, 
Albuquerque negou taxativamen-
te essa possibilidade: “O monu-
mento manter-se-á inalterado. 
Quanto à fonte luminosa, vai dar 

lugar a um espelho de água, com 
passagens superiores para que 
as pessoas possam desfrutar do 
espaço. Além disso, na parte su-
perior do jardim, frente à antiga 
Câmara Municipal, surgirá o no-
me da cidade de Ourém, em le-
tras gigantes, à imagem do que 
existe em várias cidades de todo 
o Mundo. Será estrategicamente 
colocado de forma a que as pes-
soas possam tirar ‘selfies’ com a 
palavra ‘Ourém’ e o nosso Castelo 
como plano de fundo.”

APA E ICNF APROVAM PROJETO CAMARÁRIO

LUZ VERDE PARA O
PASSADIÇO DO AGROAL

A Assembleia Municipal de 
Ourém aprovou o projeto de 
execução da construção do 
Passadiço do Agroal, a 26 de ju-
nho, conferindo luz verde para a 
concretização de uma estrutu-
ra pedonal que haverá de ligar 
o Parque Natureza do Agroal à 

Praia Fluvial.
“Finalmente temos condições 

para lançar o concurso para a 
execução de um projeto que, re-
corde-se, tem associados fundos 
comunitários, num investimento 
total de 380 mil euros”, afirmou 
Luís Miguel Albuquerque, após 

a Reunião da Câmara de 15 de 
junho, durante a qual fora apro-
vado o novo projeto, idealiza-
do conforme as recomendações 
da Associação Portuguesa do 
Ambiente (APA) e do Instituto 
da Conservação da Natureza e 
das Florestas (ICNF).

MUNICÍPIO INVESTE 77 MIL EUROS

REQUALIFICAÇÃO DOS PARQUES INFANTIS DE OURÉM
A Câmara Municipal promo-

veu a requalificação de três par-
ques infantis da cidade de Ourém, 
na primeira fase de uma medida 

extensível, no futuro, a outros 
equipamentos igualmente em es-
tado de degradação e, por isso, in-
capazes de garantir a segurança 

das nossas crianças.
Neste contexto, já estão a ser 

intervencionados os parques si-
tuados na Praça da República, na 

Praça Dr. Agostinho Albano de 
Almeida e no Parque da Cidade. 
Orçados em cerca de 77 mil eu-
ros, os trabalhos englobam a 

substituição de pavimentos e o ar-
ranjo ou troca dos elementos dete-
riorados, privilegiando a seguran-
ça e conforto dos seus utilizadores.
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NOVOS CRITÉRIOS DE AVALIAÇÃO RESULTAM EM AUMENTO DE 85%

MUNICÍPIO ATRIBUI MAIS DE 300 MIL
EUROS AO MOVIMENTO ASSOCIATIVO

Consumada a revisão do 
programa de apoio ao mo-
vimento associativo ou-

reense, o Município de Ourém 
aprovou, na Reunião da Câmara 
de 29 de junho, a proposta de 
atribuição de apoios às associa-
ções culturais, desportivas e re-
creativas do nosso concelho.

Contas feitas, a Câmara 
Municipal de Ourém deliberou, 
por unanimidade, a atribuição 

de 323.460 euros, a repartir pe-
las 50 coletividades cujas candi-
daturas foram aprovadas pelos 
serviços municipais.

Luís Miguel Albuquerque 
vincou que “a revisão recente 
do regulamento de atribuição 
de apoios, resultou em critérios 
mais justos e objetivos” e na atri-
buição de um “valor sem prece-
dentes, totalizando um aumento 
a rondar os 86% em relação ao 

ano anterior, no qual atribuímos 
um total de 173.550 mil euros a 
57 coletividades”.

“O património associativo do 
concelho é uma das nossas maio-
res riquezas, havendo a ampla 
necessidade de reforçar o apoio 
às entidades e agentes envolvi-
dos. Desta forma, julgamos ter 
conseguido encontrar e aplicar 
princípios de igualdade de trata-
mento às associações, valorizar 

as entidades que têm mais dinâ-
mica e atividades e, fundamen-
talmente, trazer a previsibili-
dade e a segurança dos apoios 
a conceder para os anos seguin-
tes”, sublinhou o Presidente da 
Câmara Municipal, durante a ce-
rimónia de assinatura dos proto-
colos, decorrida em plena Praça 
Mouzinho de Albuquerque, em 
Ourém.

PROGRAMA DE INCENTIVO À PRÁTICA DE EXERCÍCIO

OURÉM ESTÁ ATIVO... EM TODO O CONCELHO

O Município de Ourém de-
senvolveu um programa 
através do qual pretende 

incentivar a prática do exercício 
físico e do desporto, desafiando 
ginásios e associações oureenses 
a dinamizarem algumas das suas 
atividades nos diversos espaços 
públicos ao ar livre por todo o 
concelho.

“Ourém Está Ativo” é uma 
iniciativa aberta ao movimento 
associativo oureense, estando 
o Município disponível para co-
laborar com ginásios e associa-
ções vocacionadas para a prática 
desportiva, mediante a celebra-
ção de um protocolo criado para 
o efeito.

O programa já está em mar-
cha e pretende consolidar-se na 
agenda desportiva de Ourém, 
decorrendo todos os anos, entre 
os meses de maio e setembro. 

Enquanto a amea-
ça de propagação do 
novo Coronavírus 
persistir, o programa 
“Ourém Está Ativo” 
será destinado ape-
nas aos sócios das 
associações, dos clu-
bes e dos ginásios 
que se associaram ao 
Município nesta ini-
ciativa. Quando con-
sumado o regresso à 
normalidade, ou se-
ja, no período pós- 
Covid-19, a iniciativa 
será alargada a toda a 
população, mediante 
inscrição prévia – e gratuita – em 
cada atividade.

De acordo com o protocolo a 
celebrar com os parceiros inte-
ressados, a Câmara compromete- 
se a disponibilizar gratuitamente 

espaços públicos ao ar livre, co-
mo praças e jardins de todo o 
concelho, para a realização de 
atividades desportivas.

Não obstante a fase embrio-
nária deste projeto, a iniciativa 
já conta com parceiros, estando 

aberta a todas as coletividades 
do concelho, disponibilizando 
o email associativismo@cm.ou-
rem.pt para esclarecimento de 
dúvidas e manifestação de inte-
resse na celebração de protoco-
los de colaboração.

VASCO DA
GAMA TERÁ 
NOVOS 
BALNEÁRIOS

A empreitada de remodelação 
dos balneários do Parque 
de Jogos da ADRC Vasco da 
Gama será suportada em 
100 mil euros pela Câmara 
Municipal, ao abrigo do 
protocolo assinado entre a 
autarquia e este emblema de 
Boleiros-Maxieira. Trata-se 
de um apoio correspondente 
a 70% do valor total de 
uma obra idealizada a 
pensar na melhoria das 
condições oferecidas aos 
mais de 200 jovens filiados 
no Vasco da Gama.

FÁTIMA 
RECEBEU 
ELITE DO 
SALTO
O Estádio Municipal Papa 
Francisco foi escolhido como 
um dos palcos dos “Desafios 
de Verão”, uma iniciativa 
promovida pela Federação 
Portuguesa de Atletismo, que 
percorreu o país promovendo 
o regresso à competição 
após as suspensões e 
cancelamentos provocados 
pela pandemia de Covid-19.
A olímpica Evelise Veiga 
foi a grande vencedora do 
concurso “Voando Sobre a 
Areia”, conquistando o sector 
do salto em comprimento e do 
triplo salto, num desafio em 
que as atletas da casa, Agate 
Sousa (comprimento) e Ana 
Oliveira (salto) subiram ao 2.o 
lugar do pódio na respetiva 
disciplina, espelhando o 
trabalho desenvolvido pelo 
Grupo de Atletismo de Fátima.



9                                                                 Informação Municipal  OurémMaio / Julho 2020

# t u r i s m o



10 Ourém   Informação Municipal                                              

# C u l t u r a

Maio /Julho 2020

O impacto financeiro provocado pela pandemia 
de Covid-19 teve implicações naturais na quebra 
de receitas, com especial incidência sobre o 
sector hoteleiro de Fátima, um dos principais 
responsáveis pela criação de emprego e riqueza, 
tal a preponderância do turismo religioso 
enquanto propulsor da economia do concelho 

PRESIDENTE DA CÂMARA ESCREVEU
AO GOVERNO DE PORTUGAL

EXECUTIVO PROPÕE 
MEDIDAS DE APOIO AO 

TURISMO
Luís Albuquerque assinou um conjunto

de propostas, visando a recuperação 
do sector turístico. Elaborado pelo 

Executivo Municipal, o documento 
foi enviado ao Governo de Portugal e 

subscrito por várias entidades, depois 
de ter sido apresentado na Reunião da 

Câmara de 4 de maio.

O impacto desta crise pandémica 
criada pelo novo Coronavírus está a 
assolar diversos sectores da socieda-
de portuguesa, muito especialmente, a 
área do turismo e os seus agentes.

Sendo público o papel e o peso de 
Fátima neste enquadramento, pela 
singularidade do turismo religioso, o 
Município de Ourém está preocupado 
com o impacto das boas políticas toma-
das para a contenção do vírus e pelas 
consequências inesperadas do futuro 
mais próximo que vão naturalmente 
afetar os inúmeros estabelecimentos 
de hotelaria e alojamento, múltiplos 
estabelecimentos comerciais ligados à 
restauração e similares e todo comércio 
diretamente ligado à área do turismo.

Segundo os registos oficiais do 
Santuário de Fátima, foram acolhidos 
nesta cidade 9,4 milhões de peregrinos 

em 2017, 7 milhões em 2018 e 6,3 mi-
lhões em 2019. Estes resultados aqui 
apresentados têm correspondência di-
reta nas estatísticas relacionadas com 
a atividade económica da cidade de 
Fátima, do concelho de Ourém e até 
na região, sendo um polo gerador de 
empresas e de emprego.

Os resultados estatísticos conheci-
dos em 2018, confirmam que o conce-
lho de Ourém, em virtude da realidade 
de Fátima, lidera a região centro com 
inúmeros estabelecimentos ligados ao 
sector do turismo, representando quase 
um milhão de dormidas, não havendo 
qualquer paralelo comparativamente 
com qualquer outra realidade da re-
gião centro. Evidentemente,

que esta realidade tem igual im-
pacto no que concerne ao número 
de estabelecimentos de restauração 

e similares existentes na cidade de 
Fátima e de outro comércio ligado ao 
turismo religioso.

Considerando que estamos perante 
uma realidade que criará fortes cons-
trangimentos e confiança nas pessoas 
para fruir da componente espiritual e 
religiosa que Fátima oferece, no cur-
to médio prazo, poderá colocar-se em 
causa a sobrevivência de múltiplos es-
tabelecimentos relacionados com a 
área do turismo, e mais preocupante, 
enormes consequências na manuten-
ção de emprego e nos postos de traba-
lho existentes.

Reconhecendo o papel que o Governo 
tem desenvolvido para criar ferramen-
tas de apoio aos empresários nacionais 
onde, naturalmente, também poderão 
ser beneficiários os agentes económi-
cos existentes no concelho de Ourém, 

“
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A 23 de junho, o relatório diário da situação epidemiológica de Covid-19 registava apenas dois casos ati-
vos em todo o concelho de Ourém, de acordo com os dados fornecidos pela Autoridade de Saúde e divul-
gados pelo Município. Quando a pandemia parecia perfeitamente controlada, eis que o surto de casos 
faz disparar a estatística num par de dias, elevando o número de casos ativos para 30, a 25 de junho.

Com origem no Coro do Santuário de Fátima, o surto foi rapidamente controlado, quebrando desde logo 
a cadeia de transmissão. Logo no primeiro dia em que o Santuário tomou conhecimento de um caso posi-
tivo, foram testados 244 colaboradores, resultando na identificação de 16 casos positivos, todos eles com 
origem em elementos do Coro.

Em menos de dois dias, o Santuário completou o rastreio total aos seus funcionários, levando a cabo 
cerca de 350 testes. Garantindo que nenhum dos seus colaboradores teve qualquer contacto com pere-
grinos, o Gabinete de Comunicação do Santuário transmitiu uma mensagem de tranquilidade, fazendo 
igualmente saber que estavam a ser cumpridas as recomendações, como o isolamento profilático de 
todos os envolvidos, incluindo os que testaram negativo.

A 31 de julho, dia do fecho desta edição, este foco estava perfeitamente “estancado”, não se configu-
rando numa ameaça à retoma económica, às condições de segurança de quem visita o nosso concelho, 
muito menos aos seus residentes, assim se vão cumprindo as normas de segurança sanitária.

e do próprio país.
Assumindo o problema e dispondo-se a fazer 
parte da solução, a Câmara Municipal de Ourém 
apresentou ao Governo de Portugal um conjunto 
de propostas, visando a recuperação do sector 
do turismo.

consideramos de extrema oportunida-
de, adotar uma estratégia mais focada 
para esta realidade. Neste sentido pro-
pomos que o Governo possa criar um 
regime especial para o setor do turis-
mo (onde estão inseridos grande parte 
destes agentes referidos), concretizado 
num conjunto de benefícios e estímulos 
fiscais que se concretizem no seguinte:

– Isenção da contribuição à segu-
rança social na componente referen-
te à entidade patronal, até 30 de ju-
nho de 2021;

– Redução do IVA da restauração 
para a taxa reduzida, até 30 de ju-
nho de 2021;

– Redução da taxa de tributa-
ção autónoma para empresas que 
apresentam prejuízos no exercício 
de 2020;

– Criação de linha de crédito ban-
cário para empresas e empresários, 
com período de carência de um ano e 
prazo de pagamento de 20 anos, com 
taxa de juro até ao máximo de 1%;

A posição que agora tornamos públi-
ca visa acrescentar e melhorar as res-
postas existentes para o setor a nível 
nacional, contribuindo para mitigar os 
efeitos provenientes da crise pandémi-
ca, com claros resultados para os desa-
fios no setor e agentes do concelho de 
Ourém, intimamente ligados ao turis-
mo religioso. ”

EPISÓDIO NÃO COMPROMETE RETOMA

AUTORIDADE DE SAÚDE CONTROLA 
SURTO NO SANTUÁRIO

Empenhada na recuperação do sector turístico, a Câmara Municipal desenhou uma estratégia de promoção 
da imagem de Fátima em Portugal e no estrangeiro, visando, em concreto, os mercados nacional e espanhol, 
procurando transmitir uma mensagem de confiança aos milhões de turistas que anualmente nos visitam.

Durante uma quinzena de junho, o Município de Ourém promoveu um anúncio publicitário na te-
levisão, alavancando o turismo religioso de Fátima, um dos principais cartões de visita de Portugal à 
escala internacional.

O ‘spot’ passou em horário nobre dos chamados canais generalistas (RTP, SIC e TVI) e respetivos ca-
nais de informação (RTP 3, SIC Notícias e TVI 24), assim como na CMTV, no Porto Canal e na TV Galicia, 
estação espanhola de referência numa das regiões que mais turistas oferecem ao nosso concelho.

CAMPANHA DE PROMOÇÃO NA TV NACIONAL E ESPANHOLA

EM OURÉM ACREDITAMOS NO FUTURO
“Depois da tempestade, vem a bonança. Fátima, Cidade da Paz, espera 
por si. Venha até nós e desfrute das nossas belezas naturais e do nosso 
moderno parque hoteleiro. Em Ourém, acreditamos no futuro!”

A Câmara Municipal e a ACISO – Associação Empresarial Ourém-Fátima, assinaram um protocolo de 
colaboração através do qual o Município se compromete a atribuir um apoio financeiro até 95 mil euros, 
visando o financiamento de encargos decorrentes de diversas ações de promoção no âmbito da dinamiza-
ção da ‘marca Fátima’, no contexto do Turismo Religioso, como a realização dos Workshops Internacionais 
de Turismo Religioso.

O documento foi assinado a 21 de maio, pelo Presidente Luís Miguel Albuquerque, e pela Presidente da dire-
ção da ACISO, Purificação Reis, antecedendo uma reunião de trabalho entre a Divisão de Empreendedorismo 
e Turismo do Município e esta associação empresarial, dedicada à análise da situação económica do concelho 
e estratégias capazes de impulsionar atividades de apoio aos empresários oureenses, idealizando futuras 
ações conjuntas de promoção nos contextos nacional e internacional.

WORKSHOPS DE TURISMO RELIGIOSO

MUNICÍPIO RENOVA APOIO À ACISO 

Da parceria entre a ACISO – Associação Empresarial 
Ourém-Fátima, o Santuário de Fátima e a Imprensa Nacional 
– Casa da Moeda, resultou um projeto agora materializado 
na Imagem Comemorativa do Centenário da Escultura de 
Nossa Senhora de Fátima.

Limitada a 25 mil exemplares, foi apresentada a 17 de junho, 
estando à venda ao público em geral, nos estabelecimentos e 
websites dedicados à venda de artigos religiosos. “A beleza e 
simplicidade da Imagem, de cor única, pretende transmitir a 
paz e o despojamento, convidando à meditação, à oração e à 
celebração da Fé. Cada peça é acompanhada de um livro expli-
cativo, em sete idiomas, e Selo de Certificação numerado emiti-
do pela Imprensa Nacional - Casa da Moeda”, descreve a ACISO.

ACISO CELEBRA CENTENÁRIO
DA ESCULTURA DE N.ª SR.ª FÁTIMA
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# t u r i s m o

BANDEIRA AZUL EM PRAIA ACESSÍVEL 
E COM QUALIDADE DE OURO

ACESSO CONDICIONADO À PRAIA FLUVIAL

AGROAL – A SEGURANÇA É A NOSSA PRAIA!

O ficialmente aberta a 1 de 
julho, a época balnear do 
concelho de Ourém assi-

nalou o início de uma nova era 
na Praia Fluvial do Agroal, assu-
midamente marcada pela neces-
sidade de continuar a combater a 
pandemia de Covid-19, evitando 
ao máximo os riscos de propaga-
ção da doença através da trans-
missão do Novo Coronavírus.

Porque a proteção de todos, 
começa em cada um, a Câmara 

Municipal elaborou um plano 
de contingência que resultou no 
regulamento de acesso à Praia 
Fluvial durante a época balnear, 
assim como na deliberação de vá-
rias medidas extraordinárias, a 
cumprir pelos visitantes em prol 
da saúde pública.

Neste contexto, foi delimitado 
um recinto ao qual poderão ace-
der apenas 200 pessoas em si-
multâneo. O acesso será contro-
lado por funcionários municipais 

e uma equipa de seguranças con-
tratada para o efeito, sendo estes 
os responsáveis pela atribuição 
de pulseiras que garantirão a en-
trada na Praia Fluvial.

O acesso aos estabelecimentos 
comerciais do Agroal será feito 
através de um corredor criado 
para o efeito, não carecendo do 
uso de pulseira. Dentro do recin-
to da Praia Fluvial, é obrigatório 
o uso de máscara e chinelos, sen-
do recomendada a higienização 

frequente das mãos.
Por forma a proporcionar 

maiores condições para o devido 
distanciamento social, a Câmara 
Municipal de Ourém procedeu 
ao alargamento da zona de lazer, 
através da colocação de tonela-
das de areia, mais mesas e ban-
cos, entre outras valências.

O Agroal voltou a ser reco-
nhecido com um destino de 
eleição pela Fundação para a 

Educação Ambiental (FEE), hastean-
do lá no alto a prestigiada Bandeira 
Azul, símbolo de excelência com lugar re-
servado na nossa Praia Fluvial pelo quarto 
ano consecutivo.

As distinções não se ficam por aqui: o esta-
tuto de Praia Acessível foi renovado e a água da 
nascente voltou a ser classificada com o grau de 
excelência pela Quercus, pelo quinto ano consecu-
tivo, um resultado que vale à Praia Fluvial do Agroal 
a sua primeira Bandeira de Ouro, orgulhosamente 
hasteada pelo Presidente da Câmara Municipal, a 
10 de julho.

COM LOTAÇÃO LIMITADA

PISCINAS 
EXTERIORES 
DE OURÉM 
RENOVADAS

A época balnear trouxe consigo a reabertura do 
complexo exterior das Piscinas Municipais 
de Ourém, consumada a 1 de julho, sob rigo-

rosas medidas de segurança sanitárias para melhor 
responder às exigências do momento.

O horário poderá ser consultado em ourem.pt, 
assim como a tabela de preços em vigor ou o car-
dápio do bar das piscinas. A lotação das piscinas 
também será limitada à presença de 400 pessoas 
em simultâneo no complexo, estando a lotação em

permanente atualização e disponível para consul-
ta no site oficial do Município de Ourém.

DE ALBURITEL PARA O MUNDO

Da iniciativa de um grupo de jo-
vens locais nasceu a atração 
turística mais recente do nos-

so concelho. O Baloiço do Talegre 

foi inaugurado em junho, em ple-
na Serra de Alburitel, com uma vis-
ta deslumbrante, centenas de visitas 
em menos de um mês e um Voto de 

Reconhecimento aos seus mentores, 
proposto pelo próprio Presidente da 
Câmara Municipal de Ourém, Luís 
Miguel Albuquerque.
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# f r e g u e s i a s

A Seção de Bombeiros de 
Freixianda, 3.a Companhia dos 
Bombeiros Voluntários de Ourém, 
apresentou o resultado final da re-
qualificação do seu quartel, a 14 de 
junho, menos de um mês depois de 
ter completado 35 anos de ativida-
de (19 de maio).

Representando um investimen-
to global a rondar os 200 mil eu-
ros, esta empreitada contou com o 
contributo do Município de Ourém, 
através de um protocolo celebrado 
com a Liga de Amigos da Secção de 
Bombeiros de Freixianda, no valor 
de 100 mil euros.

FREIXIANDA, RIBEIRA DO FÁRRIO E FORMIGAIS

BOMBEIROS DE FREIXIANDA COM QUARTEL REQUALIFICADO

A Câmara Municipal de Ourém 
e a Junta de Freguesia de Fátima 
assinaram um protocolo de cola-
boração, a 4 de junho, visando um 
apoio financeiro a conceder pelo 
Município como forma de alavan-
car a instalação de um Espaço do 
Cidadão na Cidade da Paz.

Superior a 45 mil euros, o apoio 
corresponde a 70% do valor total 
previsto para a implementação 

desta valência no edifício da Junta 
de Freguesia de Fátima. A emprei-
tada já está em curso e vai resultar 
num ponto de atendimento onde 
os cidadãos poderão tratar de as-
suntos tão diversos quanto a reno-
vação da Carta de Condução, apre-
sentação de despesas da ADSE, 
solicitar alterações no Cartão de 
Cidadão, entre outros.

FÁTIMA

ESPAÇO CIDADÃO MAIS 
PERTO DA REALIDADE

Consciente das carências dos 
pisos em questão, a Câmara 
Municipal de Ourém aprovou o 
procedimento concursal destina-
do à reabilitação da rede viária da 
freguesia de Atouguia.

A empreitada está orçada em 
313 mil euros (valor acrescido de 
IVA à taxa legal em vigor), contem-
plando uma intervenção em Rua 
das Azinheiras, Rua das Flores, 

Rua da Quinta, Travessa da Quinta, 
Rua Vale de Sobreiras e Estrada do 
Outeiro Gordo.

Além da pavimentação do as-
falto, os trabalhos englobam a me-
lhoria da segurança da circulação, 
através da fresagem e saneamento 
do pavimento existente, assim co-
mo a drenagem de águas pluviais 
através da execução de valetas em 
betão, entre outros.

ATOUGUIA

MUNICÍPIO APLICA 313 MIL 
EUROS NA REDE VIÁRIA

Os serviços municipais pro-
cederam à limpeza e manu-
tenção das faixas de gestão de 
combustível um pouco por todo 
o concelho, contando com a vi-
sita do Presidente Luís Miguel 
Albuquerque e o Vereador-
executivo Rui Vital, a 29 de maio, 
assistindo de perto aos trabalhos 

de limpeza de vegetação herbá-
cea e arbustiva, essenciais para 
a defesa da floresta, reduzindo o 
risco de incêndios e reforçando 
a segurança e defesa de pessoas 
e bens ao facilitar o acesso dos 
bombeiros e da própria popula-
ção a potenciais focos de ignição.

CONCELHO

INTERVENÇÃO NAS
FAIXAS DE GESTÃO DE 
COMBUSTÍVEL

Luís Miguel Albuquerque e 
Rui Vital fizeram questão de 
acompanhar os trabalhos das 
demais equipas que dão corpo 

às Brigadas Municipais, visitan-
do vários focos de intervenção 
ao longo do dia 4 de junho, um 
pouco por todo o concelho.

CONCELHO

BRIGADAS MUNICIPAIS
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# A ç ã o  S o c i a l  e  e d u c a ç ã o

ESTABELECIMENTOS ESCOLARES REABERTOS

CRECHES E 
ESCOLAS

MERGULHAM
NA NOVA 

NORMALIDADE
Os estabelecimentos esco-

lares do concelho regres-
saram à normalidade pos-

sível em tempos de pandemia, 
reabrindo portas sob fortes me-
didas de segurança, decorrentes 
das exigências emanadas pela 
Direção-Geral da Saúde.

O Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém visitou vá-
rias escolas e centros escolares 
do concelho, conferindo a aplica-
ção das regras em vigor e trans-
mitindo uma mensagem de con-
fiança ao pessoal docente e não-
-docente, sem esquecer os alunos, 

como os que frequentam os 11.o 
e 12.o anos na Escola Básica e 
Secundária de Ourém, de regres-
so às aulas num período crucial 
do seu percurso académico.

Luís Miguel Albuquerque visi-
tou o antigo Liceu de Ourém a 18 
de maio, repetindo a cortesia junto 

dos centros escolares Beato Nuno 
(Fátima) e da Caridade (Ourém), 
visitando aquelas que funciona-
ram como “escolas de acolhimen-
to” para os filhos de profissionais 
cuja a área de ação se insere no 
conceito de “linha da frente”.

AÇÃO DE 
SENSIBILIZAÇÃO
FORÇAS 
ARMADAS 
AJUDAM NA 
PREVENÇÃO

A Escola Básica e Secundária 
de Ourém foi palco de uma ação 
de sensibilização promovida por 
um destacamento das Forças 
Armadas Portuguesas, alertando 
professores e funcionários para 
as boas práticas higiénico-sani-
tárias no âmbito do combate à 
pandemia provocada pelo novo 
coronavírus.

APOIO A JOVEM RESIDENTE DO CENTRO JOÃO PAULO II
MUNICÍPIO ADERE À TOURNÉE SOLIDÁRIA 2020

O Presidente da Câmara parti-
cipou na Tournée Solidária 2020, 
promovida pela Associação 
Salvador, tendo como missão “o 
apoio a pessoas com deficiência 
motora, promovendo a inclusão 
social, melhorando a sua qualida-
de de vida, potenciando os seus 
talentos e sensibilizando para a 

igualdade de oportunidades”.
Luís Miguel Albuquerque vi-

sitou o Centro João Paulo II, em 
Fátima, ao abrigo desta iniciati-
va, a 30 de junho, participando 
numa ação que visou o apoio 
ao jovem Tiago Saraiva, nascido 
com paralisia cerebral e um grau 
de incapacidade de 95%.

Residente no Centro João Paulo 
II desde os três anos, Tiago prati-
ca Boccia há quase duas décadas, 
integrando a Classe BC3 da moda-
lidade e contando com várias par-
ticipações em campeonatos nacio-
nais e regionais, provas nas quais 
conquistou várias medalhas.

A iniciativa da Associação 

Salvador visa a angariação 
de apoios para a aquisição de 
equipamento desportivo ade-
quado, um gesto ao qual Luís 
Miguel Albuquerque não ficou 
indiferente, assegurando que o 
Município de Ourém se vai asso-
ciar a esta causa através da atri-
buição de um apoio financeiro.

INTERVENÇÃO APROVADA
CENTRO ESCOLAR OURÉM NASCENTE

O Centro Escolar Ourém 
Nascente, sito em Fontainhas, 
no limite entre as freguesias de 
Alburitel e Seiça, vai ser alvo de 

uma empreitada de requalifi-
cação, recentemente aprovada 
pela Câmara Municipal. Os tra-
balhos estão orçados em cerca 

de 133 mil euros e contemplam 
uma intervenção alargada, entre 
arranjos no sistema de ilumina-
ção, vedação do recinto, campo 

de jogos, pinturas e correção 
de outras anomalias entretanto 
identificadas.

COLHEITA 
DE SANGUE 
NO DIA 
MUNDIAL 
DO DADOR

A Câmara Municipal de Ourém 
assinalou o Dia Mundial do 
Dador, através de uma Colheita 
de Sangue levada a cabo a 15 
de junho, em parceria com o 
Instituto Português do Sangue e 
da Transplantação. O Presidente 
da Câmara passou pelo local para 
felicitar os promotores da inicia-
tiva e vincar um agradecimento 
especial às dezenas de dadores 
que aderiram a esta causa.
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REABILITAÇÃO DO PULMÃO DA CIDADE

“DEVOLVER A MATA       
  MUNICIPAL A OURÉM”

“Reabilitar a Mata Municipal 
de Ourém, promover o aumento 
da reciclagem no nosso concelho 
e reduzir a pegada de carbono no 
Município”, eis os pilares do reforço 
da aposta na preservação ambien-
tal, anunciados pelo Presidente da 
Câmara, a 8 de junho, em pleno Dia 
Mundial do Ambiente.

Luís Miguel Albuquerque 
aproveitou a cerimónia que as-
sinalou a reabertura do Centro 
de Interpretação Ambiental pa-
ra detalhar a intervenção que o 
Município prevê levar a cabo na 
Mata Municipal António Pereira 
Afonso. “Queremos devolver este 
espaço à cidade e aos seus habi-
tantes. A Mata não tem sido apro-
veitada como devia e por isso a 
cidade desligou-se dela, levando 
a que os mais jovens desconhe-
çam a sua existência, assim como 

a maioria dos novos habitantes de 
Ourém também não sabem que is-
to existe”, considera.

Elaborado pelos serviços mu-
nicipais, o estudo-prévio apre-
sentado pelo Presidente justifi-
ca os moldes em que será feita 
a requalificação ecológica e pai-
sagista da Mata Municipal. “Esta 
ação consiste na remoção da flora 
infestante e na colocação de in-
fraestruturas de lazer, de modo 
a que a mata passe a ser um re-
duto ecológico mais estruturado 
e sustentável no nosso concelho”, 
explica a Divisão de Ambiente 
e Sustentabilidade da Câmara 
Municipal de Ourém, elencando 
as valências que passarão a do-
tar o espaço: “Para além de um 
museu vivo de flora autóctone e 
um reduto importante para a avi-
fauna, será uma zona de lazer e 

aprendizagem em plena nature-
za, dotada de múltiplas valências, 
tais como uma zona de piqueni-
que, um pequeno lago com mar-
gens relvadas e estadias diversas, 
percursos pedestres com objeti-
vos definidos (birdwatching - tor-
re para observação de aves, casa 
do carvalho gigante, zona de aro-
máticas e chás, viveiro para pro-
pagação de sementes de autócto-
nes da própria mata e ginásio ao 
ar livre), além de um parque ca-
nino, com WC apropriado.”

A Mata Municipal António 
Pereira Afonso situa-se na zona 
norte da cidade de Ourém, mais 
precisamente na envolvente da 
antiga Escola Secundária, ho-
je requalificada e transformada 
na Escola Básica e Secundária de 
Ourém.

REFORÇO DA ESTRATÉGIA AMBIENTAL
ECOCENTRO EM CAXARIAS E 27 OLEÕES PELO CONCELHO

Os serviços municipais concluí-
ram um estudo-prévio para a im-
plementação de um Ecocentro em 
Caxarias. O documento foi apresen-
tado por Luís Miguel Albuquerque, 

em plena Mata Municipal de 
Ourém, elencando as característi-
cas e valências de um espaço que 
se pretende construir um terrenos 
municipais, junto ao futuro Centro 

Escolar da Carvoeira.
No mesmo dia, o Presidente da 

Câmara reforçou a estratégia am-
biental do Município, anuncian-
do a colocação de mais 27 oleões 

por todo o concelho, ao abrigo 
de um conjunto de medidas que 
pretendem responsabilizar os ou-
reenses, desafiando a comunida-
de a defender o meio ambiente, 

preservando o futuro de todos 
nós e do próprio planeta.
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LIVRO DE POÇAS DAS NEVES REVISITA VIDA E OBRA 
DE ARTUR DE OLIVEIRA SANTOS

O MAIS CARISMÁTICO 
DOS ADMINISTRADORES 
DE OURÉM

“Artur de Oliveira Santos, Um 
Republicano Idealista”. A obra 
de José Manuel Poças das Neves 
foi apresentada a 4 de julho, no 
Auditório Cultural dos Paços do 
Concelho, numa sessão integrada 
nas celebrações do 11.o aniversá-
rio do Museu Municipal de Ourém.

Dedicada ao percurso histórico 
do emblemático Administrador 
de Ourém, esta obra valeu ao 

seu autor o prestigiado Prémio 
Villa Portela 2018, atribuído pe-
la parceria resultante entre a 
Câmara Municipal de Leiria e o 
CEPAE – Centro do Património 
da Estremadura.

Com apresentação – e pre-
fácio – a cargo de Marco Daniel 
Duarte, Diretor do Museu do 
Santuário de Fátima e do seu 
Departamento de Estudos, a 

cerimónia ficou marcada pela 
intervenção do Presidente da 
Câmara Municipal de Ourém, Luís 
Miguel Albuquerque, que desta-
cou “o contributo importantís-
simo de José Manuel Poças das 
Neves para o estudo da história 
local e patrimonial”, lembrando 
o histórico de intervenções do 
autor em prol do concelho de 
Ourém.

Resumindo a sua apresenta-
ção a um par de episódios his-
tóricos protagonizados por 
Artur de Oliveira Santos, o autor 
agradeceu “o precioso contri-
buto dos familiares” do célebre 
Administrador de Ourém, des-
tacando igualmente “o apoio do 
Município de Ourém à produção 
desta obra”, dirigindo este seu 
agradecimento ao Presidente da 

Câmara e à Vereadora- executi-
va Isabel Costa, responsável pelo 
pelouro da Cultura.

Publicado pelas Edições Colibri, 
editora representada neste lan-
çamento por Fernando Mão de 
Ferro, os primeiros exemplares do 
livro começaram a ser comerciali-
zados precisamente no dia do lan-
çamento, com direito a uma con-
corrida sessão a autógrafos.

ESPECTÁCULO ITINERANTE
NO DIA EUROPEU DA MÚSICA
“PODIA SER PIOR”
MAS FOI MUITO BOM!

Janelas coloridas, varandas re-
pletas, rua animadas sem com-
prometer a saúde pública. Em 
tempos de confinamento acon-
selhado, mas não obrigatório, o 
Município de Ourém celebrou o 
Dia Europeu da Música, a 21 de 
junho, de mão dada com a banda 
oureense “Podia Ser Pior”.

O Presidente Luís Miguel 
Albuquerque e a Vereadora-
executiva Isabel Costa passea-
ram com os “Podia Ser Pior” pe-
la cidade, ao ritmo do funk, pop 
e jazz, superiormente interpreta-
dos pelo talento musical de nove 
jovens oureenses.

“O roteiro do grupo foi rea-
lizado dentro das normas de 
segurança, em parceria com 
a autoridade de saúde e a for-
ça de segurança”, vincou Isabel 
Costa, elencando os motivos que 

levaram à realização deste espec-
táculo itinerante: “Para além da 
assinalar a efeméride, através de 
uma arte e prática cultural exer-
cida com brilhantismo pelos 
agentes culturais do Município, 
constituiu também um estímu-
lo à cultura e uma mensagem de 
solidariedade e esperança aos 
munícipes, face aos tempos que 
temos vivido.”

Responsável pelo pelouro da 
Cultura, Isabel Costa enalteceu a 
adesão dos oureenses: “Além de 
termos constatado que as pessoas 
corresponderam positivamen-
te, assistindo ‘ao vivo’ a partir de 
suas casas, também registámos 
cerca de 13 mil visualizações dos 
vídeos que fomos partilhando nas 
redes sociais do Município. Todos 
estes dados espelham a grande re-
cetividade desta iniciativa.”

INICIATIVA DA REDE CULTURA

CONGRESSOS 
ÀS QUARTAS 
A PARTIR DE 
OURÉM

A segunda sessão do ciclo de 
Congressos às Quartas, integra-
do no Congresso da Rede Cultura 
2027 – O Futuro da Nossa Cidade, 
foi realizado a partir do Auditório 
Cultural dos Paços do Concelho, a 
24 de junho, com transmissão em 
direto no Facebook do Município.

Durante quase duas horas, 
Carlos André, João Aidos, Marco 
Daniel Duarte, Maria de Jesus 

Monge e Nuno Mangas debate-
ram o futuro da cultura, as pro-
blemáticas decorrentes da crise 
pandémica e as melhores for-
mas para contornar a previsível 
crise no sector, perante ilustres 
convidados, como Luís Miguel 
Albuquerque e Isabel Costa, num 
evento seguido em direto por cen-
tenas de espectadores nas redes 
sociais.

PEDDY PAPER
EM LOCAIS HISTÓRICOS
DESVENDAR A
HISTÓRIA EM FAMÍLIA

Uma cidade, doze pontos his-
tóricos e 16 concorrentes distri-
buídos por cinco equipas à des-
coberta de um património secu-
lar, em plena celebração do 11.o 
aniversário do Museu Municipal 
de Ourém.

Pretendendo estimular a re-
descoberta do património através 
de um novo olhar sobre a história 
da nossa cidade, a Divisão de Ação 
Cultural do Município de Ourém 

desenhou um peddy paper tão 
divertido quanto desafiante, pro-
movendo o convívio no seio das 
famílias e grupos de amigos con-
correntes e focando a ação em 
boa parte do património históri-
co e cultural da cidade. O sucesso 
desta iniciativa alavancou a rea-
lização de mais dois eventos do 
género, a realizar na Vila Medieval 
de Ourém e no Agroal.

PROGRAMAÇÃO 
ONLINE
CULTURA 
EM CASA

Condicionada ao impacto da 
pandemia de Covid-19, a pro-
gramação cultural do Município 
de Ourém prosseguiu limitada à 
exibição de conteúdos online nos 
meses de maio e junho, durante 
os quais foi reforçada a partilha 
de programas relacionados com 
a atividade histórica e cultural 
do nosso concelho. O programa 
Visitas Guiadas continua a mos-
trar ao mundo o nosso patrimó-
nio, enquanto a iniciativa Palco 
tem dado a conhecer o talento 
dos agentes culturais oureenses. 
Isto sem esquecer os Momentos 
de Leitura, no qual se integram 
os contos ilustrados pela voz das 
nossas técnicas municipais.
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6 DE JULHO 
A primeira Reunião da Câmara 

Municipal do mês de julho deu 
mais um passo significativo rumo 
ao regresso à normalidade, tra-
zendo de volta as sessões abertas 
à comunicação social e ao público 
em geral.

Foi precisamente nesta da-
ta que o Executivo Municipal 
aprovou, por unanimidade, os 
relatórios finais dos concursos 
de adjudicação dos projetos de 
reabilitação viária na Freguesia 
de Atouguia, assim como nas lo-
calidades de Carregal e Vilar dos 
Prazeres, totalizando um investi-
mento global na ordem dos 445 
mil euros.

A Reunião ficaria marcada pela 
aprovação de um Voto de Louvor 
ao agora ex Delegado de Saúde de 
Ourém, José Martins, “em reco-
nhecimento da colaboração, pro-
fissionalismo, elevação e cordia-
lidade que a Autoridade de Saúde 
Local sempre manifestou na rela-
ção com as diferentes autorida-
des e instituições do concelho”.

15 DE JUNHO 
Claramente marcada pela 

apresentação do Relatório de 
Gestão e Prestação de Contas do 
Município referentes ao ano eco-
nómico de 2019, esta Reunião da 
Câmara foi igualmente palco da 
aprovação deste documento.

O Relatório de Gestão e 
Prestação de Contas do Município 
assume contornos históricos por 
consagrar o valor mais baixo da 
dívida nos últimos 18 anos, além 
de confirmar um saldo positivo 
pelo segundo ano consecutivo, o 
que também não acontecia desde 
2005 [ver pág. 6].

Profícua em decisões estrutu-
rantes, esta sessão ordinária da 
Reunião da Câmara resultou ain-
da na aprovação do Regulamento 
Municipal de Uso de Fogo e de 
Limpeza de Terrenos, assim co-
mo a aprovação do Projeto e 
Programa de Procedimento do 
Centro de Recolha Oficial de 
Ourém [ver pág. 5] e a delibera-
ção das normas de atribuição de 
apoios anuais a associações cul-
turais, desportivas e recreativas 
do concelho [ver pág. 8].

1 DE JUNHO 
Três meses depois, a Reunião 

da Câmara Municipal voltou a 
decorrer de forma presencial, 
no Salão Nobre do Edifício-sede 
do Município de Ourém, numa 
sessão claramente marcada pela 
situação epidemiológica, à data, 
com 12 casos ativos e uma panó-
plia de testes em curso nos lares 
do concelho.

Ainda no período de “Antes da 
Ordem do Dia”, foi proposto pelo 
Presidente da Câmara Municipal, 
e aprovado por unanimidade, um 
Voto de Pesar pelo falecimento de 
Luís Vieira Marques, fundador da 
Casa do Povo de Fátima e antigo 
Presidente da Junta de Freguesia 
local. Luís Miguel Albuquerque 
procedeu ainda à leitura de uma 
Declaração a propósito da consa-
gração da Praia Fluvial do Agroal 
como “Praia com Qualidade de 
Ouro”, pela Quercus.

No capítulo das deliberações, 
destaque para a aprovação de 
uma proposta de protocolo a ce-
lebrar com a Junta de Freguesia 
de Seiça, com vista à instalação 
de um equipamento de ar condi-
cionado no Centro de Saúde local.

18 DE MAIO 
Na última Reunião da Câmara 

realizada por videoconferência, 
discutiu-se a estabilização apa-
rente da doença, com base nos 
dados epidemiológicos mais re-
centes. Luís Miguel Albuquerque 
destacou a distribuição de 31 
mil das 35 mil máscaras de pro-
teção individual oferecidas pelo 
Município a todos os moradores 
no concelho de Ourém [ver pág.4].

O Presidente detalhou núme-
ros relacionados com o despiste 
da Covid-19, anunciando terem 
sido testados colaboradores e 
utentes de 61 instituições do 
concelho, num total de 1476 tes-
tes, resultando em apenas 1 ca-
so positivo à data desta Reunião.

Apresentando um pacote de 
novas medidas de desconfina-
mento, o Chefe do Executivo sau-
dou a reabertura ordeira e paci-
fica, embora condicionada, de al-
guns estabelecimentos de ensino 
do concelho.

Fora do âmbito da Covid-19, 
esta Reunião aprovou a abertu-
ra do processo através do qual se 
pretende levar a cabo a reabilita-
ção da rede viária da Freguesia 
de Atouguia, orçado em mais de 
300 mil euros.

4 DE MAIO 
O Executivo Municipal apro-

vou um Voto de Pesar pelo fa-
lecimento de Ana dos Santos 
Sanfins, popularmente conhecida 
em Ourém como Dona Aninhas, 
intimamente ligada ao desen-
volvimento social e educativo 
do concelho.

A evolução da Covid-19 voltou 
a centrar atenções em mais uma 
Reunião realizada por videocon-
ferência, ao abrigo das medidas 
municipais de contenção da pro-
pagação do novo Coronavírus. 
Neste contexto, foi anunciado o 
primeiro plano de desconfina-
mento, em vigor a partir desta 
data, possibilitando, entre outras 
medidas, o fim da suspensão da 
realização de feiras e mercados, 
a reabertura condicionada do 
Cemitério Municipal e a aber-
tura condicionada dos serviços 
de atendimento ao público no 
Edifício-sede do Município e no 
Espaço Empresa.

Nesta Reunião foram delibe-
radas outras decisões estrutu-
rantes, como a contratação de 
um empréstimo de longo prazo 
no valor de 3 milhões de euros, 
que vai garantir o cumprimento 
dos compromissos assumidos 
no âmbito de projetos como a 
requalificação da Rua Francisco 
Sá Carneiro, entre outros.
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Dia do Município de Ourém

“MÉRITO PARA OS AGENTES LOCAIS DA HOTELARIA, 
DO COMÉRCIO E DA RESTAURAÇÃO”

Por ocasião do Dia do Município, 
assinalado no passado dia 20 de ju-
nho, o Presidente da Assembleia 
Municipal de Ourém de Ourém, 
João Moura, começou por falar um 
pouco da história de Ourém e das 
“árduas batalhas, quase sempre em 
defesa ou pela conquista do territó-
rio” para frisar que “Ourém sempre 
teve nas suas gentes bravos guer-
reiros, homens e mulheres comba-
tivos e resilientes”.

João Moura lembrou que “nos 
dias de hoje somos chamados a 
travar mais uma batalha, a bata-
lha dos nossos tempos, contra um 
inimigo traiçoeiro que nos invade 
e nos tenta derrubar. Mas tal como 
no passado, os Oureenses de ho-
je são corajosos e resilientes, seja 
através da adoção de medidas de 
segurança para evitar o contágio, 
seja para resistir ao forte embate 
negativo na economia das nossas 

empresas, geradoras de emprego e 
de riqueza”, reconhecendo o “papel 
heroico que todos os profissionais 
de saúde, as forças de segurança 
e proteção civil, os bombeiros, os 
agentes educativos, todos quantos, 
numa fase anormal, nos deram um 
mínimo de garantias de normali-
dade e deram de si em prol dos 
outros”.

Nesta celebração solene, este 
ano em formato adaptado, João 
Moura recordou que “é hábito 
neste dia de aniversário de Ourém, 
atribuírem-se distinções honorífi-
cas a empresas ou coletividades”, 
aproveitando a oportunidade para 
“distinguir todos os agentes locais 
do setor da hotelaria, do comércio 
e da restauração, que, com um gi-
gante sentido de responsabilida-
de e com grande prejuízo a vários 
níveis, deram mostras ao país de 
uma grande atitude civilizacional 

e de respeito pela humanidade, pa-
ra estes fica a distinção de mérito, 
e atrevo-me a dizer que não é de 
mérito estritamente municipal, é 
de mérito nacional”. 

Neste sentido, o Presidente da 
Assembleia anunciou que, junta-
mente com o presidente da Câmara, 
“convidámos o Senhor Presidente 
da República Portuguesa a vir visi-
tar-nos no mais breve que lhe for 
possível para que, através da sua 
voz, mais uma vez, possa ser pro-
clamado este feito deste nobre po-
vo de Fátima e Ourém.”

João Moura deixou ainda uma 
“palavra de reconhecimento para 
o executivo municipal, na pessoa 
do senhor presidente, pelo conjun-
to de medidas de exceção e apoio 
que foi criando para o concelho, 
de forma a minimizar os efeitos 
da pandemia.”

Assembleia Jovem de Ourém

“MAIS UMA VEZ, A CIDADANIA 
FOI A GRANDE VENCEDORA”

A AJO – Assembleia Jovem de 
Ourém, reuniu-se pela segunda 
vez no passado dia 15 de junho, 
na sala da Assembleia Municipal 
de Ourém, organizadora da inicia-
tiva. Sob o mote da arte urbana pa-
ra o concelho de Ourém, a sessão 
da manhã foi dedicada ao escalão 
do 2º e 3º ciclos e a da tarde ao en-
sino secundário. 

Devido às restrições impos-
tas pela pandemia da Covid-19 a 
reunião contou com a presença 
em sala dos porta-vozes, acom-
panhando a restante equipa por 
videoconferência.

O primeiro escalão, do 2º e 3º 
ciclos, acabou por ter duas pro-
postas vencedoras, dada a grande 
proximidade no número de vo-
tos. O prémio foi para os projetos 
“Fátima, Cidade da Paz” do Colégio 
do Sagrado Coração de Maria e pa-
ra o “OureanArt” do Colégio São 
Miguel.

A primeira ideia trata-se de uma 
escultura, em pedra calcária da re-
gião, com a palavra “Fátima” estili-
zada, a colocar perto do Santuário 
de Fátima e onde os turistas pos-
sam tirar fotografias; a segunda 
ideia consiste numa pintura mu-
ral dedicada à lenda da moura 

Oureana, a colocar à entrada da 
cidade de Ourém, acompanhada 
de um conjunto de peças artísti-
cas com utilidade para a popula-
ção oureense.

Na sessão do ensino secundá-
rio, a vitória foi para o projeto “A 
arte de agir” da Escola Básica e 
Secundária de Ourém. Esta ideia 
consiste na requalificação do jar-
dim de Le Plessis – Trévise, na cida-
de de Ourém, usando como ferra-
menta a arte urbana (entre outras 
sugestões, também aqui é sugerido 

a instalação de uma escultura com 
o nome “Ourém” virada estrategi-
camente para o Castelo). 

João Moura, presidente da 
Assembleia Municipal de Ourém, 
manifestou o seu entusiasmo com 
a “riqueza e qualidade” dos traba-
lhos, afirmando que as suas expe-
tativas sobre o envolvimento dos 
jovens foram superadas. “Para mim 
são todos vencedores”, referiu, sa-
lientando que “a cidadania foi a 
grande vencedora” desta edição.

A equipa do Colégio do Sagrado Coração de Maria e a equipa do
Colégio de São Miguel venceram no escalão do 2º e 3º ciclos

A escola Básica e Secundária de Ourém venceu no escalão secundário
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MEMBROS DA AMO E EXECUTIVO MUNICIPAL 
ORGULHOSOS DO TRABALHO DOS JOVENS

Os três representantes das 
equipas vencedoras da edição 
deste ano da Assembleia Jovem 
de Ourém tiveram a oportunida-
de de apresentar os seus proje-
tos na última sessão ordinária da 
Assembleia Municipal de Ourém, 

a 26 de junho.
Através de videoconferência, 

os jovens Isabella Pinheiro, do 
Colégio do Sagrado Coração de 
Maria, Ana Sofia Pinto, do Colégio 
de São Miguel e Pedro Verdasca, 
da Escola Básica e Secundária de 

Ourém, mostraram os seus tra-
balhos, deixando toda a plateia 
orgulhosa pelo grau de qualidade 
das propostas apresentadas. Este 
sentimento motivou declarações 
de regozijo por parte do presi-
dente da Câmara, Luís Miguel 

Albuquerque, que agradeceu a 
participação dos alunos e o en-
volvimento dos professores neste 
projeto da Assembleia Municipal, 
afirmando que “com esta iniciati-
va conseguimos garantir um con-
celho vivo que todos queremos 

melhorar no futuro”. De todos 
os grupos municipais (PSD, PS, 
CDS-PP e MOVE) surgiram tam-
bém diversas declarações, onde 
a qualidade e a oportunidade das 
ideias inovadoras foram eviden-
ciadas por todos.

BALOIÇO DO TALEGRE MOTIVA
VOTO DE LOUVOR DA AMO

O Presidente da AMO, João 
Moura, recebeu no passado dia 
03 de julho, alguns dos elemen-
tos que integram o grupo de jo-
vens que idealizou o Baloiço 
do Talegre, em Alburitel, para 
lhes entregar o Voto de Louvor, 
atribuído na última sessão da 

Assembleia Municipal de Ourém, 
a 26 de junho.

Proposto por Filipe Cortês, 
em representação da Junta de 
Freguesia de Alburitel, o Voto de 
Louvor mereceu o acolhimento 
de toda a Assembleia Municipal, 
cabendo ao Presidente da Mesa, 

João Moura, a sua entrega formal. 
Na ocasião, o presidente des-

tacou a capacidade destes jovens 
para concretizar algo simples, 
mas muito apreciado por todos. 
“Quero em nome do Município e 
dos oureenses reconhecer o ex-
traordinário trabalho que fizeram 

em prol de todos nós. Essa capa-
cidade de tirar um bocadinho de 
nós para dar aos outros é assina-
lável e digna de registo. O melhor 
prémio que podem receber é sa-
ber que fazem as pessoas felizes”, 
referiu João Moura.

O Baloiço do Talegre é já um 

sucesso, sobretudo nas redes so-
ciais, com as pessoas a ali quere-
rem tirar fotografias. O próximo 
desafio será a criação de trilhos/
rotas para a realização de cami-
nhadas com vários graus de di-
ficuldade e a reabilitação do cir-
cuito de manutenção.
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horadopres idente@cm.ourem.pt
Você pergunta, o Presidente responde!
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